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ПЕРЕД ОСЕННИЙ СЕВОМ. 
Ко всем трудящимся Чувашской AGGP. 

Постановлениями партии в пра
вительства намечен ряд мероприя
тий по проведению озимой посевной 
кампании с/г. и на органы Рабоче-
Крестьянскои Инспекции возложена 
проверка подготовки работ и конт
роль по проведению всех намечен
ных мероприятий на местах. 

Проверка и контроль имеют целью: 
1. Проследить за аккуратным и 

своевременным завозом и распре
делением во все районы необходимо
го с/х. инвентаря и машин, семян и 
удобрений, не допуская заброски не 
отвечающего местным условиям то
вара. 

2. За качеством направляемого 
на места с/х. инвентаря и семян, 
привлекая к стрэгой ответственности 
всех виновных в снабжении насе
ления плохим посевматериалом, не 
годным к работе с/х. инвентарем. 

3. Проследить за своевременным 
продвижением и распределением не
обходимых кредитов в деревне я 
установлением такового порядка 
использования шкалы кредитования, 
который не допускал бы никаких 
ложных истолкований, особенно в 
отношении кредитования бедноты. 

4. Обратить особое внимание на 
строгое соблюдение на местах клас
сового принцвиа при проведении 
намеченных правительством меро
приятий. 

5. Проверить организацию новых 
и подготовку старых прокатных, 
зерноочистительных пунктов и ре
монтных мастерских и обеспечен

ность их необходимыми материала
ми для своевременного оказания 
широкой помощи бедняцким исред-
няцкии хозяйствам. 

6. Проследить за своевременным 
проведением и наибольшей увязкой 
всех подготовительных мероприятии 
по контрактации, обеспечивающих 
применение посевщиками необхо
димых агрикультурных улучшений 
и обязательную сдачу ими обусло
вленного договором количествазерна. 

7. Обратить внимание на макси
мальное организационно-хозяйствен
ное обслуживание новых колхозов 

^ п их укрепление. 
8. Учесть недостатки, выявив

шиеся при проведении весенней по
севной камиавии, чтобы избежать 
повторения ошибок в будущем. 

Придавая отмеченному широко-
общественный характер ВК РКЦ 
ЧАССР при проведении данной ра
боты вмеет ввиду активное содей
ствие со стороны, как партийно-
советских, так и общественных ор
ганизации, а равно и, главным об
разом, содействие широких трудя
щихся масс ЧАССР, а потому и об
ращаться с просьбой о всех случаях, 
тормозящих так или иначе прове
дение посевной кампании, особенно 
несоблюдения классового принципа 
при распределении и кредитовании, 
срочно сообщать в НК РКП ЧАССР 
(гор. Чебоксары) или уполномочен
ным ОК 1С РЕП (в каждом районе). 

Нарком РКП ЧАССР ФОМИН. 
Ст. Инспектор МИРОНОВ. 

(В порядке постановки вопроса). 
Скоро год, как проведено райо

нирование Чувашской республики. 
Уже выявились положительные и 
отрицательные- стороны райониро
вания. 

Б одной из отрицательных сто
рон нужно отнести и существова
ние Шемуршинского района. 

Этот район по территории и на
селению самый маленький: населе
ния только 19.887 чел., что мень
ше среднего населения по районам 
(50.520 чел.), на 60°А>. 

Лесомассввон и границей ТАССР 
район разбивается на два, плохо 
связанных между собой подрайоне 
(быв. волости), пз коих один (Ше-
мурша) тянется к Батыреву, а-дру
гой (Шамкпно) к Алатырю. 

Последний подрайон па 5960 чу
ваш имеет 2380 русских, экономи
чески (лесоразработки, базар, коопе
рация и проч.) целиком связан с 
Алатырем, несмотря на значитель
ное расстояние, т. к. имеет хорошее 
сообщение (тракт). 

Во многих случаях район не 
имеет своего лица л прикрепляется 
то к Батыреву (фининспекция). то 
к Алатырю (кооперация). 

Стоимость содержания районного 
аппарата выражается в год в сумме 
18.224 руб., пли на душу населе
ния района в год 92 коп., тогда 
как в среднем по республике со
держание РИК-ов дает на душу на
селения только 721/г коп. в год, 
иначе Шеиуршипский райисполком 
стоит дороже других почти на 30%. 

Для удешевления нивового управ
ленческого аппарата, для большего 
и четкого оформления районов, 
Шему ршинский район целесообразно 
упразднить, влив часть его (Ше-
мурша) в Батыревский район, а 
часть (Шамкино) в Алатырский 
район. С/советы по Шамкинскому 
подрайону укрепить в работниками 
и зарплатой, а Алатырский РИЕ-ом, 
как наиболее отдаленные в чуваш
ские (в русском районе), взять под 
особое руководство. 

При проведении данного меро
приятия, Алатырский район будет 

в 55.672 чел., (почти что среднее 
всех районов) и Батыревский 
73.994 чел. (как Вурнарсквй, но 
менее Канашсвого). 

Что скажут на это Шсмуршвн-
екпй РНЕ, Шамкинский, Бвчурга-
Баишевский и Чукалекий и др. 
с/советы и население Шскуршив-
ского района? 

Вопрос необходимо обсудить сроч
но, дабы успеть в положительна! 
случае провести это мероприятие 
с 1 октября с. г. РКП— ст. 

Кровавые столкновения 
с полицией, 

РОСТА, 12/YIII. 10 августа, ве
чером, на площади Казимира, в 
Варшаве состоялась организованная 
варшавским комитетом польской 
компартии демонстрация в связнее 
предстоящим в Вильно 12 августа 
с'ездон легионеров. Демонстрация 
прошла под лозунгом «Долой войву 
с СССР!>. В ней приняли участие 
2 тысячи человек, которые несмот
ря на то, что полиция оцепила 
прилегающие площади и улицы, 
образовали колонну и двивулись с 
флагами. Пешая и конная полиция 
несколько раз атаковала толпу. 

Насчитывается несколько десят
ков легко раненых и много демон
странтов арестовано. На стенах до
мов в рабочих кварталах появи
лись надписи сДолой войну с 
СССР!>. 

Манифестации на германо-
польской границе. 

РОСТА, 13ЛГШ Во многих мест
ностях германо-польской границы 

В 
состоялись большие революционные 
манифестации против польского им
периализма, организованные гер
манской компартией и Красным 
союзом фронтовиков. Повсюду в 
манифестации принимали участие 
огромные массы населевия погра
ничной полосы. 

Демонстрация на германо-
французской границе. 

Участвовало 10 тысяч человек. 
РОСТА, 13/YIII . На германо-

французской границе, в городах 
Гросроссельн и Клейноссельн состо
ялась антивоенная демонстрация, 
организовавная Красным союзом 
фронтовиков Рурской области и Ло-
тарингской организацией компартии. 
Демонстранты, в количестве 10 ты
сяч человек, прошли вдоль грани
цы с пением Интернационала. Они 
были встречены восторженными при
ветствиями французских рабочих, 
собравшихся на противоположной 
стороне границы. Во вр̂ емя демон
страции граница усиленно охраня
лась 3 тыс. французских солдат и 
жандармов. 

„Красин" в Норвежском 
Торжественная встреча ледокола. 

РССТА, 13/VIII. Ледокол сЕра-
син> прибыл в Норвежский порт 
Ставангер. По случаю прибытия 
«Красина» город и порт были бо
гато разукрашены флагами. На на
бережной собралась громадная толпа, 
приветствующая советских моряков. 
<Краенна > встречал пароход t Сауде>, 
приветствовавший его салютом. Ра
бочий комитет отправился на ледо
кол. В речах выражалась глубокая 
благодарность от имени рабочих 
Ставангера за выполненное с Краси
ным» дело.—«Мы гордимся, что на 
«Красине» развевается красный 
флаг»—заявил пред. рабочего ко
митета. На шведском языке ему 
твечал комиссар «Красина» Орас, 
речь которого была покрыта шун-
выми аплодисментами.-После обме
на приветствиями «Красин» про

должал путь в гавань, где был встре
чен большим количеством различ
ных судов, переполненных людьми. 

На борт ледокола ввошли—пос
ланник СССР в Норвегии Колон-
тай, председатель городского совета 
и городской голова. Последвие при
ветствовали комавду «Красина» и 
пригласили ее на банкет. Профес
сор Самойловпч выразил благодар
ность ва беспримерную встречу. 

Городские в л а с т и Ставепгера 
устроили в честь экипажа ледокола 
торжественный прием, в котором 
выражали свое восхищение подви
гами «Красина». От вмени СССР 
тов. Колонтай благодарила за прием 
и поддержку, окаеанвую норверж-
цами «Красину». «Все население 
надеется,—сказала Колонией, что 
Амундсен будет спасен». 

Ряд делегаций профсоюзов посе
тил ледокол «Красин». 

Второй заем индустриолизациин. 
ОСНОВНОЕ задана. 

Выпуск второго займа индустриа
лизации имеет исключительное по 
своей важности политическое и хо
зяйственное значение, обусловлен
ное необходимостью усиления темпа 
индустриализации промышленности 
и развития сельского хозяйства. 
Наряду с этим, выпуск займа вы
зывается и бюджетными соображе
ниями. По предварительной заметке 
доходы по займам в 28/29 бюд
жетном году должны дать 700 милл. 
руб., из них 500 милл. рублей 
ожидается по 2-му займу инду
стриализации. Изложенное в полной 
мере определяет характер и значе
ние кампании, имеюшей ударный, 
общеполитический характер. 

То обстоятельство, что вновь вы
пущенный заем по сумме своей 
значительно превышает сумму 2-х 
последних займов (1-го займа инду
стриализации на 200 м.р. и ЗУКХ'а 
ва 150 м. р.), и что размещение 
его расчитано одновременно на го
род и деревню, ясно говорит за то, 
что задача реализации этого займа 
дело далеко не легкое. 

Не приходитоя и говорить о том, 
что одному финансов о-кредитной} 
аппарату не справиться с этой за
дачей, в ее осуществлении долж
ны принять самое энергичное 

участке партийные, профессио
нальные и советские организа
ции и вен наша общественность. 

Размещение займа начинается по 
всему СССР 1-го сентября и будет 
продолжиться два месяца. В тече
ние этого короткого срока заем в 
полмиллиарда рублей должен быть 
распространен, и распространен та
ким образом, чтобы не было тех 
шероховатостей и перегибов, какие 
были по займу укрепления кресть
янского хозяйства. 

Полная добровольность в рас
пространении вайма, как в городе, 
так п в деревне—одно ив условий, 
обеспечивающих доверие широких 
масс к вашим займам, одно из тре
бований партийных и правитель
ственных директив. 

Нужно создать такую обществен
ную обстановку, при которой каж
дый член коллектива предприятия, 
каждый трудящийся в городе, каж
дый крестьянин на селе чувство
вал бы себя морально обязанным 
подписаться на заем, но удер
живаться на «моральных позициях», 
ни в воем случае не переходить к 
методам администрирования, дей
ствовать исключительно методом 
убеждения—вот основные организа
ционные требования в этой кампа
нии. 

Выгоды займа, его строение, 
льготные условия подписки (8-ми 

месячиая рассрочка) и, наконец, 
цели займа- являются достаточ
ными стимулами, чтобы трудящие
ся города и деревни заинтересова
лись п подписалась ва новый заезт. 
Все дело—в пашем умении поставить 
работу, в нашей энергии, силе дг 
воле, с которой мы возьмемся за 
это большое государственное дело. 

С удвоенной энергией за работу 
по размещению полумиллиардного 
займа на дело индустриализации 
СССР! 

* 8 августа на общем собрании 
служащих Наркомфвна был заслу
шан доклад о выпуске 2-го займа 
индустриализации. Собрание едино
душно одобрило вовсе мероприятие 
правительства, направленное к 
укреплению нашего социалнетич. 
хозяйства, п единодушно постано
вило подписаться на новый заем 
на сумму не менее месячного 
заработка каждому служащему. 
Вести всемерную агитацию за под
писку среде широких масс трудя
щихся города и деревни. 

Всего подписалось назаем— 63 ч., 
т. е. все служащие Наркомфнна 
ЧАССР; Общая сумма оаяБлеиа на 
7410 руб., в среднем на каждого 
служащего падает по 117 р. СО к., 
в то время, как из подписавшихся 
есть сотрудники, получавшие 30р. 
в м-ц. 

По г. Чебоксарам предположено 
реализовать займа ва 135000 р., 
значит служащие НКФ уже 5,5% 

ПО СОВЕТСКОМУ 
= СОЮЗУ. = 

(Телеграммы РОСТА). 

Открытие Всесоюзной спарта
киады. 

12 августа на Красной площади 
в Москве по случаю открытия пер
вой Всесоюзной спартакиады сот 
стоялся грандиозный парад физ
культурников. На параде участво
вало 25'тыс. физкультурников, в 
том числе 600 иностранных рабо
чих спортменов, прибывших на 
спартакиаду. Присутствовали члены 
правительства, ЦК ВКИ(б) делегаты 
конгресса Коминтерна и рабочие 
организации Москвы. По случаю 
торжественного открытия .спарта
киады Москва украшена флагами. 

Всероссийский с'езд советов— 
- в апреле. 

Президиум ВЦПЕ решил созвать 
очередной 14 Всероссийский с'езд 
советов—5 апреля 1929 года. Пе
ревыборы советов, а также о(еэды 
советов РСФСР должны быть прове
дены с 1 января по 1 апреля 29 г. 
Отчетно-перевыборная кампания на 
местах—о 1 декабря по 1 января. 
Перевыборы горсоветов должны быть 
проведены в течение февраля и 
марта. Перевыборы оельсоветов, а 
также волостиые и районные с'езды 
советов—в январе—феврале м-цах. 

Контроль над проведением 
осеннего сева-

СНЕ СССР постановил, ввиду от
пуска зам. Парком. РКИ т. Яков
лева назначить Нарвомзема РСФСР 
т. Кубяка заместителем т. Орджо
никидзе по наблюдению и контролю 
над проведением постановлений пра
вительств а СССР о мероприятиях, 
связанных с озимой кампанией. 

Конференция мордовских работ
ников просвещения. 

(по телефону из г. Чебоксар). 
На 20 августа с. г. в г. Алатыре со

зывается конференции Мордовских 
работников просвещения. 

Конференцией будут заслушаны до
клады: „культурная революция и за
дачи просвещения", .состояние народ
ного просвещения национ. меньшинств 
и дальнейшие перспективы", „о курсах 
-переподготовке" и др. 

НАРКОМПРОС. 

этой суммы—выполнили. 
Следуйте примеру наркомфинов-

цев. 
ТАВРИН. 

• Из числа 70 работников Че
боксарской П. Т. Еопторык 10/VIII 
на 2-Й заем Индустриализации пред
варительно подписалось 81°/о, на 
общую сумму 2040 руб. 

В среднем на каждого работника 
падает по 35 руб. Для того, чтоб 
заем был приобретен на одномесяч
ное жалованье подписку следует 
довести до 50 руб. 

КОНТОРА. 
• Сотрудники жел. дор. клуба 

имени Ленина (ст. Алатырь), в 
числе восьми человек, подписались 
на облигации 2-го займа индустриа
лизации на сумму 435 руб. и вы
зывают последовать их примеру 
членов других клубов ЧАССР. 

Пусть своей подпиской они рав
няются по жел. дорожному клубу. 

П. ЛАВРЕНТЬЕВ. 

• Еомсомольцы, в числе 12 чел. 
и 8 человек беспартийных рабочих 
при лесозаводе Л° 47-48 подписа
лись на заем индустриализации на 
сумму 530 руб. и вызывают рабо
чих, служащих, партийцев и ком
сомольцев как лесозаводов, так и 
прочих предприятий п организа
ций — последовать их примеру. 
Этим Судет укрепляться сила и 
мощность нашего социалистического 
строительства. 

Е0МС0М0ЛЕЦ. 
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В ПОХОД ПРОТИВ ПЬЯНСТВА. 
Долой пьянство—зелье и отраву! 

Едва-ли из всех зол, тормозящих 
работу по поднятию нашей совет
ской культуры,—пьянство, не самое 
большее. 

Медицина, указывая,что пьянство 
главным образом поражает в чело
веке нервную систему, одновременно 

-указывает ва то, что всякие болезни, 
а, главным образом,—заравные (чаще 
всего венерические) передаются лю
дьми друг другу в пьяном виде, ва 
пьянкой и т. д. 

Нездоровый человек—человек 
расшатанной нервной системой или 
страдающий через водку какой ни
будь болезнью, редко бывает полез
ным членом общества. 

Пролетарское государство прежде 
всего нуждается в здоровых людях. 

Здоровье же людей зависит боль
ше всего от нормального поведения 
их—в соблюдении правил гигиены, 
в улучшенном питании, в трезвости 

Советский быт лучшим нормам 
поведения человека в отношевии 
оздоровления организма дает широ
кие возможности: для молодежи от
крыты спортивные площадки и т. д 

Вврослыо могут также вместо вы
пивок вполне разумно провести вре
мя в влубе, избе-читальне, нардоме, 
театре, на радиопередаче, на лекции 
и т. д. и т. п. 
- Если бы за трезвость стали бо
роться все граждане дружно, то, без
условно, пьянство могло бы умереть 
в самое короткое время. 

Но мы видим, что сельсоветы в 
деревне, милиция в городе и, ва-
конец, сознательные граждане (и в 
деревне и городе) недостаточно об
ращают внимания на борьбу со 
страшиым бичем человеческого здо
ровья. 

В .Трудгаэету" со . всех районов 
ЧАССР ежедневно идет множество 
писем, в которых селькоры расска
зывают, что самогоноварение не пре
кращается, а, наоборот, местами уси
лилось. При эгом народилось много 
злостных самогонщиков, побывав
ших не раз под штрафами и аре
стами. ;> 

Выжить теперь этих злостных под
рывателей общественного здоровья 
—самая главная задача. 

В большинстве случаев^ эти само
гонщики адмотделаы Рпков не без-
иввестны. 

Например. Map посадский адмот-
дел. по сообщению селькора Занозы, 
знает, что в дер. Новинской имеется 

несколько шинков, но мер к пресе
чению их работы не принимает. 

Сравнительно недавно только по
вела борьбу с пьянством некоторых 
рабочих администрация ж. д . тран
спорта при ст. Алатырь. 

Пьянки на жел. дороге особенно 
тормозят делу производства—пишет 
тов. И. Суягин. 

На днях, вследствие этого, уволе
ны ва неоднократное появлевие в 
пьяном виде на производстве и за 
прогулы от 4 до 5 дней 5 человек 
с жел. дор. транспорта: Кикин (ма
ляр), Николаев (слесарь), Крутилин 
(т#карь) и др. 

На различные до этого времени 
воспитательные меры и воздействия 
названные товарищи не обращали 
внимания. 

Но борьба с пьянством не должна 
останавливаться, если для этого 
потребуются и крутые меры. 

В пьяном виде случаются разные 
истории. 

По сообщению Кукушки, не так 
давно в Сияве бывший' об'ездчвк 
Шильников расхулиганился в пья-
ном виде в доме гражданина Кор-
квна, грозя перестрелять наганом. 
Наган был выхвачен у Шильвикова 
подоспевшими гражданами. 

Шильников стал просить о возврате 
нагана, а когда ему его не отдали— 
побежалк врачу и заявил, что у него 
отобрали казенные деньги. Отсюда— 
следствие, большой процесс: дей-
ствительно-ли это так? 

Везде, где бы не происходило 
пьянство, оно вносит массу раз
ных тяжелых явлений. 

По сообщению Шальча, пьянство 
загубило гражданина села Б. Нль-
бешей, Чебоксарского района, не
коего Федю Красного, который рань 
гае сотрудничал в местной стевга-
зете. 

Вдавшись в иьянство, распутни
чая, Федя Красный, выкрал у отца 
деньги, полученвые от продажи ко
ровы. Потом, служа после этого в 
одном из учреждений, присвоил 
деньги, полученные учреждением по 
переводу. ' 

Д а таких явлений чрезвычайно 
много. 

Чтобы их не было, чтобы совер
шенно очистить поле социалистиче
ской стройки от всех тормовов и 
преград—надо вытравить каленым 
железом пьянство. 

Сейчас это является главной,оче
редной нашей задачей. 

ПРОВЕРЯЕМ РАБОТУ СЕКЦИЙ СОВЕТОВ 
Секции при Мало-Арабузинсном сельсовете. 

Мало-Арабузинский сельисполком 
об*еднняет две деревни: Малые-Ара-
буаи и Именево. При сельисполкоме 
организовано 5 секций. 

Культурно-просветительная секция 
занимается распространением газет: 
на 4 двора приходится одна газета. 

Вопрос о выписке газет гражда
нами всегда ставится секцией на 
общественных сходках. Помимо этой 
работы секцией ничего не сделано, 
а дела, надо сказать,—непочатый 
край. 

Санитарной секцией вое что сде
лано только по надворуза скотским 
кладбищем. Работа этой секции 
крайне слабо налажена. 

Финансово-налоговой секцией кое-
что сделано по распространению 
облигаций укрепл. крестьянского 
хозяйства, но самообложению, и на
конец, по проведению хлебозагото
вительное кампании. 

Удачной из предпринятых работ 
можно считать хлебозаготовку: по
следняя выполнева на 200%. 

По инициативе секции благоуст
ройства во время половодья вблизи 
дорог рылись для отвода воды ка
навы. Потом секция производила 
починку дорожных мостов. Добилась 
налаженности в автнпожарном деле. 

Сельско-хо8яйственная секция глав
ное внимание уделяла проведению 
землеустройства и при ее содей
ствии, после землеустройства, орга
низовано одно коллективное хозяй
ство. 

В настоящее время у граждан 
наблюдается тяга к переходу на 
многополье. 

Коллективное хозяйство одного 
своего члена командировало на трак
торные курсы. 

Возможно, что скоро в хозяйстве 
коллектива будет и „железный конь". 

М. СПИНОВ. 

Организован химотряд. 
Штанашская сельячейка ВЛКСМ 

(Красно-Четаевск. район) в «неделю 
оборовы> организовала химический 
отряд по борьбе с сельско-хозяйст-
венпыни вредителями; вместе с тем 
завербовала новых членов в Осо-
авиахим 15 человек. 

Собрано в фонд обороны страны 
добровольных пожертвований от 
крестьянства 10 рубиеР. 

Н-ОЙ. 

Агитповозка Осоавиахима. 
КанашскиО Райсовет Осоавиахима 

в «неделю обороны> организовал 
поездку агитповозЕИ по райову. 

В селах, куда заезжала повозка, 
кр-не охотно покупали "литературу, 
картины, особенно интересуясь ти
ром. 

Охотников стрелять было много, 
каждому хотелось выбить Чембер-
лева из мишени. 

Участники агитпоездки делали по 
селам доклады о задачах Осоавиа
хима и вербовали новых членов в 
0С0. Так, в с. Турмыши сразу было 
завербовано 40 чел. и организована 
ячейка. 

Повозка принесла большую поль
зу в деле популяризации Осоави 
ахима и дала положительные ре
зультаты. 

Rp-не просили чаще приезжат* 
к ним. 

РУКОВОДИТЕЛЬ. 

Ячейки Осоавиахима 

Деятельность НК Труда ЧАССР. 
В работе НКТруда 8-ой с'езд кон

статировал, что оставленные 7-м 
с'ездом директивы не нашли пол
ного отражения. Отсутствует пла 
новое проведение их в жизнь, стра
дал учет безработных, средства по 
борьбе с безработицей расходовались 
беспланово, конфликтные дела и 
расследование несчастных случаев 
затягивались. Но эти недостатки 
еще не выражают неработоспособ
ность НКТруда, а об'ясняются овв 
тем, что некоторые хозяйственные 
в адмучреждения искусственно соз
дают спорные дела, кои могли бы 
быть устраневы ва месте же. За
частую дела, вполне разрешимые в 
примкомвгсиих и РКК присылаю
тся в НКТ и, тем самым, малочис
ленный штат его загружается, а 
отсюда и следствие—затяжка в ра 
боте. В слабом .учете безработных 
и бесплановом расходован в и сред
ств по борьбе с безработицей—боль
шая доля вины, безусловно, падает 
на НКТ и его аппарат. 

Отметив эти недостатки п имею

щиеся достижения (они отмечены- вития. 

нение структуры страхорганов, сок
ращение адм. хозрасходов до 35% 
и др. мероприятия дали возможность 
поднять общий уровень страхового 
обеспечения и лучшего обслужива
ния застрахованных. 

Креме того, с'езд отметил: рас
ширение сети савитарнс-лечебных 
и зубоврачебвых учреждений, уста
новку в г. Чебоксарах ренгентов-
ского кабинета, приближение мед
помощи в застрахованным и т. д. 

По докладу комитета касс Соц
страха и содокладу НКЗдрава о 
медпомощи застрахованным, с'езд 
принял весьма деловую и жестко 
требовательную резолюцию и оста
вил надежду, что его директивы 
будут выполнены за новый отчет
ный период. 

Такова, в кратком изложении, 
работа 8-го с'езда профсоюзов. Во 
своей значительности данвый с'езд 
занимает узловой пункт не только 
в профессиональном движении, но и 
хозяйстгенному строительству,—он 
наметил правильные пути его рав-

6 «неделю обороны» в селе Кар-
иалейском Гарте, Порецкого района 
организовалась ячейка Осоавиахима; 
записавшихся оказалось 22 члева. 
Военно-спортивный кружок, орга
низованный ранее, перешел под 
руководство ячейки. 

Выпущенный подписной лист дал 
добровольных пожертвований в «не 
делю обороны> 15 рублей. 

Л. СМИРНОВ. 

• В дер. Янорееве, Цивпльского 
района, ячейка Осоавиахима орга
низована в 1926 году. До «недели 
обороны> нынешнего года работа ее 
велась довольно плохо. 

Но с приближением «недели обо
роны» ячейка переизбрала секретаря, 
затем создала комиссию но прове
дению «недели». 

Комиссия в числе 3 челов. вела 
работу в 4 деревнях. 

В коммуне «Свобода» ячейкой 
был проведен субботник в пользу 

недели обороны». 
В дни проведения последней в 

ячейку записалось новых членов 
115 ,зел. 

ЕДЫКОВ. 

в революции) с'езд оставил ряд 
конкретных указаний и наметил 
путп дальнейшей работы Нарком-
труда. 

Работа комитета касс 
соцстрахования. < 

В этом пункте работы 8-ой с'езд 
констатировал, что в связи с раз-
вертывавием промышленности и 
частвчвого охвата соцстрахованием 
батрачества и пастушества в росте 
застрахованных имеются значитель
ные успехи. Отсюда и финансовое 
положение органов социального стра
хования приобрели надлежащую 
устойчивость. 

Частично проведенная работа по 
рационализации аппарата, как изме-

Время созыва с'езда было самое 
подходящее, имея в виду: начало 
капитальных сооружений Ш у ми
ланского комбината, канун пуска 
ряда новых предприятий, момент 
усиленной работы по развитию ку
старной промышленности и рекон
струкции всего сельского хозяйства 
и т. д. 

Решения с'езда по стоявшим перед 
ним вопросом решительно тверды. 
Профсоюзные массы должны будут 
следить за проведением их хоз. и 
соворганами в жизвь. Они дольны 
способствовать вскрьипо больных 
мест и беспощадно бороться с волг-
ввтой и бюрократизмом во всей 
работе ва хозяйственном фронте. 

ЭТМЕНЬ А. 

Все на досрочную уплату сел.-хоз. налога. 
Выполнили досрочно. 

В с. Сурсвом-Майдане граждаве 
Ив. Миридовов, М. Шлюхин и учи
тель С. Трусенев выполнгли сель
хозналог на 1928-29 год досрочно— 
еще 11 августа,—до получения 
окладных листов. 

Возможность внести сельхозналог 
досрочно есть у многих граждан Сур-
ского-Майдана, особенно для а<х, ко
торые находятся ва работах Леео-
пром. т-ва. 

Активисты села, вно я̂ налог до
срочно должны поваза1ь этим при
мер остадьвым г|аждавам. ИИ. М. 

„Работнички" за самогон. 
В с. Сыресях, Порецк. р-на, комис

сия по выявлению об'ектов для обло
жения сельхозналогом окончатель

но сформировалась только 2 августа. 
(Этим же днем и проводилась обло
жение. 

Председатель и секретарь сельсо
вета, как члены комиссии, и пока
зали тут свою неограниченную лю
бовь в самогону—кто напоит их 
самогоном, тому и сельхозналога по
меньше, а. кто откажет в самогоне— 
на того сельхозналога побольше. 

Дошло даже дело до того, что 
предсельсовета н секретарь, эаходя 
в дома граждвн, стали приставать 
с требованием—угоствзь их, —в 
противном случае (в сл)чае отказа 
от угощения) они приступали к 
угрозам—нэложгль сельхозналог в 
размере по их усмотровию. 

Такие «редкие> работники, ви
димо, очень соскучились по дом-
заку. ИСКРА. 

Забытая директива. 
(По материалам Госфиннонтроля). 

I 

Наш Советский Союз вступил 
сейчас в эпоху реконструкции на
родного хозяйства. Осуществление 
реконструкции, как базы под зда
ние строящегося социализма в на
шей стране является основной, 
главнейшей задачей, связанной 
громаднейшими трудностями. 

Трудности эти заключаются в том, 
что наша страна является еще от
сталой и в культурном, и в техни
ческом отношении, в том, что мы 
слишком бедны и в людях, и в 
средствах, в том, что до сих пор и 
еще долгое время мы будем вынуж
дены залечивать раны, нанесенные 
стране царизмом, империалистиче
ской и гражданской войнами. За
тем, не следует упускать на ввду, 
что наш Советский Союз, находясь 
в капиталистическом окружении, 
среди желчной иенависти к нам ка
питалистов Запада <в деле восста
новления, укреплевия и развития 

экономической мощи может опирать
ся топко на внутренние средства, 
силы и источники, а потому раз
меры капитальных затрат, новых 
вложений в промышленность и сель-

дут зависеть от размеров внутрен
него накопления народного хозяй
ства >. 

При таких условиях, при таких 
общих объективных предпосылках, 
в жизни нашего советского госу
дарства, в жизни советского хозяй
ства в целом особое значение при 
обретает бюдлгет,— орудие перерас
пределения народных доходов. 

Если сраввить общую сумму 
союзного бюджета 1923 - 24 года 
—27г миллиарда рублей с общей 
суммой бюджета последующих лет. 
то мы видим, что в 1926—27 г. 
советский бюджет составляет уже 
5 миллиардов, а в 1927—28 году 
свыше 6 миллиардов рублей. 

Ни одно государство в мере не 
знает такого роста бюджета, как 
это наблюдается у нас. 

Но ее только общий рост бюдже
та, не только скачек от царских 
3-х миллиардов (в 1913 г.) до ср-
ветсквх 6 миллиардов приводит в 
бешенство наших врагов. Советским 
врагам ие дает повоя целевое рас
пределение нами ваших народных 
средств. 

Основная установка нашего со-
окое хозяйство почти целиком бу-1 ветского бюджета состоит в направ

лении максимального количества 
средств ва усиление темпа хозяй
ства, на индустриализацию страны, 
на повышение ее культурного 
уровня. 

В то время, как в а Западе зна
чительная чаеть государственных 
средств идет на вооружение («во 
имя мира>), мы, при распределении 
народных доходов, сосредоточиваем 
свое внимание на четырех основ
ных заботах: а) развитии народного 
хозяйства, б) развитии транспорта, 
в) культурно-просветительных нуж
дах и г) на помощи местам, т. е. 
овраивын народностям, особенно 
порабощенным в эпоху царвзма. 

Расходы ва эти надобности рас
тут из года в год. 

Путем каких же требовавий мы 
добиваемся возможности ежегодного 
увеличения ассигнований ва эти 
нужды? Путем беспощадной борьбы 
с бесхозяйственнымв и непровлго-
дитеяьнымп расходами, путем ре
жима экономии, максимального со
кращения расходов по содержав* ю 
нашего государства, всемерного сни
жения его административно-управ
ленческих расходов. Освобождаю
щиеся от удешевления госаппарата 
средства должвы обращаться ва 
удовлетворение все возрастающих 
хозяйственных и культурных пот
ребностей. В втях именно целях 

постановлением СБК Союза от 
ЗО/УШ-27 г. было предложевс всем 
госучреждениям, в том числе и ор
ганам жел. дорожного транспорта 
снизить административно-управлон-
чесвие расходы не мевее. как на 
20°/ 0 против сметных ассигнований 
на 1926—27 год. Предполагалось, 
что в результате проведеввя этой 
директивы правительства толькв по 
одному жел. дор. транспорту в те
кущем 1927—28 бюда. году по
лучится сбережение в 42.526.605 
руб.. каковая сумма должвв быть 
передана па укрепление и развитие 
всего нашего народного хозяйства. 

Что же получилось от проведе
ния этой директивы сейчас, когда 
мы вступили в последвий IY-й 
квартал 1927—28 бюд. года. 

С ряда дорог поступают тревож
ные сведевия о том, что указанная 
директива Правительства иди со
всем ее выполвева, или, в боль
шинстве случаев, значительно не
довыполнена. 

Если обратиться в положению 
этого дела ва Моск. Казанской жел. 
дороге, то снижение администра-
тивно-управяевческвх расходов ва 
1-е полугодие этого года произве
дено, по данным самого Правления 

ляет всего 7,6°/о. Если же обра
титься к линейным конторам, рас
положенным в районе Чувашской 
ССР . , то мы увидим, что ни о ка
ком снижении этих расходов ва три 
квартала 1927-28 т. г. не может 
быть и речи: наоборот, по ПЧ 12 
(Алатырь) перерасход определился 
по зарплате в 5,9%; по канцеляр
ским расходам в 81,5% и суточно
му и путевому довольетввю в 
23,1%. По ТЧ 7 (Алатырсвие ма
стерен в е) перерасход по зарплате в 
7°/о; по канцелярским расходам пе
рерасход в 251,1 о/о и только по 
путевому ДОВОЛЬСТВЕЮ имеются сбе
режение в 40о-о, а АП-18 (Канаш) 
пошел дальше. Сокращенные им 12 
человек административно-техниче
ского персонала с 1/1-27 г. он пе
редал на производственные кредиты, 
хотя эти работники и продолжали 
заниматься в ковторе ПЧ-18ит.д. 
Эти данные, а также и результаты 
обследования других районов доро
ги убеждают лишь в том, что и о 
7-6°/0 снижения административно-
управлевческвх расходов говорить 
не нридется. По окоччанви 1927-28 
быв. года дорога будет поставлена, 
повидимому, перед перерасходом, а 
не снижением. 

Такой печальвый результат пе дороги, на 13,4%. Однако, как по-• 
вазало обследование Госфинковтроля.1 выполнению рассматриваем ой ди-
действительвый °/0 снижения состав-(ревтивы Правительства в партии 
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Готовимся к IF Всесоюзному совещанию вабсельноив. 
У совторгслужащих. 

г 

9 августа с. г. ва собрании ак
тива союза совторгслужащих был 
заслушан информационный доклад 
с0 подготовке к IV Всесоюзному 
совещанию рабселькоров и об уча
стии в этой кампании профсоюз
ных масо. Собрание к докладу от
неслось внимательно и в резолюции 
конкретно отметило,—что союзу 
Совторгслужащих нужно подать 
инициативу к тому, чтобы при 
етенгазетах—Горпо и спортсек-
цкн смотр-обследование прошел 
правильным темпом. Вместе с тем 
собрание подчеркнуло необходимость 
создания стенгазет при Риве и др. 

Профсоюзы, следуйте примеру 
союза совторгслужащих и обсуж
дайте на своих собраниях вопросы 
подготовки в IV Всесоюзному сове
щанию рабселькоров. Г. 

У рабкоров стенгазеты 
„Вагонетка". 

Собрание рабкоркружка (врноут*-
ствовало 17 чл.) при стенгазете 
<Вагонетва> (Азатырские лесозаво
ды) с вопросом о подготовке к IV 

Всесоюзному совещанию рабселько
ров, было проведено в пятницу, 10 
августа. 

Представителем в обследователь
скую тройку был выбран тов. Ка
шин М. На ближайшем партсобра
нии, при широком присутствии бес
партийных масс, будут подробно об
суждены те наказы, которые дол
жны лечь в основу работы обсле
довательской тройки. 

Кроме проведевия подготовитель
ной работы в IV совещанию раб
селькоров, кружок рабкоров при 
стенгазете «Вагонетка> переизбрал 
редколлегию и выбрал представите
ля в комиссию по защите рабкоров 
от преследований и по расследова
нию заметок. N. 

Среди красноармейцев и 
военкоров. 

В субботу, 11 августа, в Ала-
тырской красноармейской карауль-
вой части состоялось собрание 
красноармейцев и военкоров с док
ладом «О стенгазетах в Красной 
армии и подготовке воевкоров к 
IV Всесоюзному совещанию рабсель-
военкоров». 

Военкоры Алатырской красноар
мейской части в дальнейшей своей 
работе ваметили выпускать стенга
зету сПльичевка>. 

С целью подытоживания прош
лой работы и намечення путей 
большего вовлечения красноармей-
цев в работу со стенной газетой и, 
наконец, для того, чтобы подгото
виться к IV Всесоюзвому совеща
нию рабселькоров были выбраны 
два представителя (один от красно
армейцев и другой от воевкоров) в 
обследовательемю тройку. Третий 
член тройки будет выдвинут парт
ячейкой. М. 

От редакции: 0 кампании смот
ра - обследования рабселькоровской 
работы в деревне от евлькоркруж-
ков и редколлегий сельских стен
газет редакция «Труд. Газ.» еще 
не получила ни одного сообщения. 
А очень важно, чтобы подготовка 
в IV Всесоюзн. совещанию рабсель
коров в деревне была развита в 
самых широких размерах. 

Селькоры, пишите о том, какая 
подготоька к совещанию вдет у вас 
на местах. 

Задачи обследовательских троек. 
(Из подготовки к IV Всесоюзному совещанию рабселькоров). 

При каждой редколлегии стен
газеты и кружке рабселькоров, в 
связи с подготовкой к IV Всесоюз
ному совещанию рабселькоров cos-
даются обследовательские тройки. 
Уже сам состав обследовательских 
троек (в них входят не только пред
ставителя стенгазет и рабселькоров, 
но в других организаций—проф
союзных, партийных и т. д.) гово
рит о том, что работа пробки долж
на охватить не только узко стен
газетные s корреспондентские воп
росы, но в такие, например: как 
масса рабочих и крестьян смотрит 
на стенгазету, каково влияние по
следней на советскую обществен
ность, на формирование того или 
иного общественного мнения (напр., 
в вопросах о займах, о военизации 
и т. п.). 

Если взять ряд стенных газет 
(«Семафор», «Вагонетка», «Красный 
Пахарь а—с. Алтышево и др.) и 
рабселькоровские кружки, то пер
вое, что нам резво бросится в глава— 
эта недостаточная массовость стен
газет и работы кружков. Вслед
ствие такого недочета стенгазета и 
рабселькоры отстают от влободвев-
вости. Возьмем, к примеру, стен
газету «Семафор». Когда при не! 
работала комиссия по выработке 
наказа обследовательской тройке, 
то товарищи сообщили такой факт: 
одно время среди рабочих транспорта 
распространился олух, что облига
ции 1-го государственного еайма 
скоро не пойдут. Это навело панику, 
и рабочие понесли свои облигации 

в банк. Подобного факта «Семафор 
не ухватил, никто об этом ве на
писал, никто не раз'яевпл. Приме
ров подобной нечуткости стенгазет 
и рабселькоров много. Как изжить 
такое явление—вот вопрос, на ко
торый должны ответвть обследова
тельские тройки. 

Немаловажную группу вопросов 
составляют- такве моменты, как 
действенность стенгазеты, партруко-
водство рабселькоровским движе
нием и преследования. 

Куда годится такое положение, 
когда на рабселькоровские заметки 
в стенгазете не отвечают. Рабкоры 
транспорта приводят цифры, что 
им, к примеру, из 56 зам. отве
чают только на три. Обследователь
ским тройкам чрезвычайно необхо
димо четко выявить практические 
достижения стенгазеты за прошлое 
время я если на этом пути стояли 
такие препятствия, как отмалчи
вание на заметки, то какие следует 

|*в будущем предпринять меры к 
тому, чтобы со сторовы действен
ности стенгазета не терпела ущерба. 

Партруководство при болшвв-
стве стенных гавет значительно 
улучшилось, во в недалеком прош
лом были такие случаи, как, напр., 
со стенгазетой Алатырски! лесозавс-1 
дов, которой местная партячейка1 

совершенно не уделяла внимания. 
Сейчас положение исправилось. 

В условиях деревни с партруко-
водством дело обстоит гораздо труд
нее, чем в городе. От сельских парт
работников приходилось слышать 

на М. Казанской ж. д. явился след
ствием бюрократического подхода к 
этому вопросу со стороны Правле
ния дороги. Правление дороги огра
ничилось лишь механической пе
репечаткой Постановления СНК 
Союза от ЗО/УЩ-27 г. в своих 
приказах, никаких руководящих 
указаниЗ и инструктажа линейных 
контор не было. Более того, Прав
ление дороги исказило постановле
ние СНК, дав линейным конторам 
указание производить сокращение 
административно - управленческого 
штата, исходя ох наличия такового 
на 1/1-21 г., а не от сметы 
1926-27 г., как это требовалось в 
постановлении СНК Союза. 

Затем и со стороны линейных 
профорганизаций этому вопросу не 
было уделен, должного внимания. 

Между тем, совершенно очевидно, 
что проведевие в живвь директивы 
Правительства о снижении админи
стративно-управленческих расходов 
ни Б коем случае не может расчи
тывать на успех без придания 
этому делу общественного значения, 
без привлечения в этому делу широ
ких трудящихся масо, без мобили
зации всей советской общественно
сти. 

Особую активность в этом деле 
должны проявить профорганизации, 
являющиеся выразителями интере

сов и организованной силой желез
но-дорожного пролетариата, а также 
и производственные совещания и 
комиссии. 

Мы считаем вполне целесообраз
ным мероприятием проводимую сей
час Госфинконтролем М. Каз. ж. д. 
кампанию по постановке докладов 
на собраниях линейных парт, и проф
организаций о значении Постанов
ления СНК Союза от 30/VIII-27 г. 
о результатах выполнения этой 
директивы по Казанской дороге 
Практическим завершением этой 
кампании является оргавизация при 
каждой линейной конторе «времен
ной комиссии содействия» в соста
ве прадместкома, представители про
изводственного совещания и адми
нистрации. Эти комиссии должны 
немедленно заняться проработкой 
вопроса о том, какого рода адми
нистративно-управленческие расхо
ды по каждой ковторе без ущер
ба для дела могут быть совра
щены или вовсе из'яты, причем 
работа комиссий отнюдь не должва 
сопровождаться формальным механи
ческим подходом к делу, а должва 
быть связана с совнательвым стрем
лением улучшить, упростить аппа
рат линейных контор, «нз'лв из них 
все следы излишеств». 

В. ПРОХОДЦЕВ. 

категорические доводы в пользу того, 
что стенгазету на селе нужно кон
тролировать. Подобные, хотя и еди
ничные товарищи, еще до сих пор 
не уяснили себе, как следует 
основных принципов рабселькор] а-
боты (добровольность, гибкость ру
ководства и др.). Тройкам при изу
чении вопроса о партруководстве 
нужно мвого поработать. Например, 
важно выработать . ряд коввретных 
мер по укрепяениюпартруководстпа 
(систематическая проработка ва 
ячейках рабселькорвопрссов. во-
влечевие рабкоров и селькоров в 
сеть партполктпросвеще'вкя « т.д.) . 

Вопрос о преследовании рабсель
коров—большой и серьезный вопрос. 
Стремлениям затушевааь, смазать 
серьезный вопрос о преследовании 
рабселькоров лицемерными словами: 
как же это рабкор иди селькор 
может говорить, что потерпел гоне
ние, когда он ярляется заинтересо
ванным лицом.— вужно раз и на
всегда дать самый жесткий отпор. 
Случаи преследований как мелкого, 
так и крупного характера в прак
тике рабселькордвижения при «Труд. 
Газ.» хотя и не носят массового 
характера, но все же имеются, и 
тройкам на этом вопросе нужно 
будет остановить свое внимание. 

Что же практического должны 
давать тройки? К промеру.—произ
ведено обследование но вопросам 
действенности стенгазеты и пресле
дования рабселькоров. При изыска
нии практических указаний тройки 
должны учесть: а все ли сделано 
рабселькорами по ограждению себя' 
от преследований, ить хи Н ]ИТ0Й 
или иной стенгазете и кружке бюро 
или комиссии по защите рабсель
коров и расследованию заметок. 
Если есть, то как они работают. 

В заключение нужно сказать о 
том, какими путями должвы рабо
тать обследовательские тройки. 
Здесь следует резко подчеркнуть, 
что всякое бумажно-канцелярское 
обследование работы стенгазет и 
рабселькоров никуда не годится. 
Практикой троек должно быть глу
бокое проникновение в рабоче-кре
стьянские массы; следует шире ис
пользовать беседы (с рабочими на 
производстве^ крестьянам в— г сель
совете и на работе) на темы: как 
относится масса к стенгазете, ка
ково ее мнение о работе корреспон
дентов, что, по мнению рабочих и 
крестьян, нужно для создания мас
совости стевгазет и мн. др. Такая 
практика в работе обследователь-
свих троек требуется основными 
цепями смотра-обследовавил: разбу
дить инициативу масс, сосредото
чить рабоче-крестьянский глаз са
мокритики на стенгазетах и разборе 
рабселькоров и сплотить вокруг 
последних новый, свежий кадр сель
коров и рабкоров и др. 

Эти основные задачи смотра-об
следования обследовательски митр ов-
ками, без сомнения, будут- разре
шены. С. МАМОНТОВ. 

сельское 1^усозяйств 
К ОСЕННЕЙ ПОСЕВНОЙ КАМПАНИИ. 

Вводят улучшенные озимые 
культуры. 

Лдринекий Рик для распределе
ния семенного материала к осенней 
посевкампании среди мествого кре
стьянства наметил вывезтв в.з <3а-
сурского Совхоза» около 1500 пуд. 
альпийской ржи, 20 пудов озимой 
пшеницы и 24 пуда мохнатой вики. 

Сортировка семматериала, 
Для проведения осевней посев-

кампании Ядринским Риком на ме
ста направлены работники-акти
висты. 

Чтобы осенняя посевкампавия в 
этом году дала лучшие результаты, 
Риком решено 1500 пудов семма

териала отсортировать, для чего бу
дут пепользовавы все зерноочисти
тельные машины, имеющиеся на 
прокатных станциях. 

Способ использования сортировок 
—бесплатный—это для того, что
бы привлечь к сортированию ши
рокие сдои крестьянства. » 

В первую очередь будут обслу
жены 10 селений. 

Затеи, имеющиеся на станциях 
6-рядовые сеялки будут также пу
щены в работу по севу. 

Товариши активисты, посланные 
Риком ва места—должны с своей 
стороны в проведении посевкампа
нии сделать все возможное по тех
нике улучшения семматериала и по 
проведению посева. 

СЕРП. 

Па путях к улучшению шшп шипа. 
Организовали коллектив. 
В дер. Кюрлевах, (Красно-Четаев-

ский район) организовался ваэтих 
днях коллектив из 9 семейств. 

Устав коллектива утвержден и 
уже начат передел земли. 

дго—первый коллектив в Красно-
Четаевском районе. 

Н. ЛЕСНОЙ. 

Понемножку—вперед. 
Граждане села Луцкова, Батырев-

свого района, понемногу хотя, но 

заметно, стали вытесвять стариву 
из ведения сельского хозяйства: 
сохп иэ полевых работ вытеснены 
почти поголовно паугами—эю уже 
достижение. 

Весною 1927 года луцвовцы в 
яровом поде произвели пробный за
сев клевера. Посев вышел удачвый, 
клевером крестьяне очень довольвы 
и очень жалеют, что мало его за
сеяли. 

Понемножку сельско-хозяйствен-
ная культура дввгается вперед. 

"ПЕРО. 

Итоги внеочередного IY-го пленума 
ОК ВЛКСМ. 

На днях прошел Внеочередной 
1У-й Пленум Чувашобкома ВЛКСМ, 
где были вскрыты недостатки, име
вшиеся в руководящем составе орга
низации. Работа Пленума исключи
тельно ваправлева была ва укреп
ление союзного руководства Чуваш
ской оргавизации ВЛКСМ на основе 
широкой самокритики, на совдавие 
единства в руководящем составе 
актива Областного Комитета, вбо 
по информациям выдвинутого воп
роса на Пленуме и при обсуждении 
выявилось, что в Облаством Коми
тете среди членов Бюро ве было 
^статочной коллективно-творческой 
работы, за последнее время это об
стоятельство еще более обострилось 
между большинством состава Бюро 
и Секретарем, что привело в созыву 
Внеочередного Пленума. 

Ненормальные взаимоотношения 
секретаря OR с большинством чле
нов Бюро явяяются результатом не
достаточно умелого руководства и 
гибкости со сторовы Секретаря. 
Ряд работввков не повял лозунга 
партии о самокритике, когда ука
зывались их недостатки. Формально 
ратуя эа самокритику «вообще»— 
носители конкретного ела противо
действовали этому, когда это каса
лось их самих, против чего, безу
словно, должва была быть об'явлена 
решительная борьба. Наряду с этим 
положением, Пленум отметил, что 
руководящие работники Обкомола 
недостаточно связывалась с массой, 
члены Бюро слабо подвергались 
контролю со стороны масс, а отсюда 
недостаточно умелое построение от
дельных отрасяей работ соответст
венно учету эапроссвсоюзной массы. 
Создавшееся положение не могло не 
влиять эа последнее время ва 
ход р а б о т ы Областного Коми
тета и его руководство союзом. 
Пленум подвергвуд наказанию и 
тех, кто несвоевременно выносил 
недостатки в работе для изжития 
ненорманьноетей и обеспечения един
ства. В втоге работ Пленум осве
жил руководящий состав Област
ного Комитета ВЛКСМ, т. е. пере
избрал Бюро, и большинство старых 
отв. работников аппарата ОК решил 
направишь на низовую работу. 

Пленум еще рае подчеркнул о 
большем приближении комсомола к 
партии и, с другой сторовы, боль

шем усилении партийного руковод
ства комсомолом ва низах. 

Этот Пленум должен быть уроком 
для всей Чувашской комсомольской 
организации. В дальнейшем необ
ходимо еще упорнее взяться ва 
вскрытие имеющихся болезненных 
явлений, за изживание их и при
няться за деловую, творческую ра
боту как внутри комсомола, так и 
на фронте хозяйственво-кудьтур-
ного строительства. 

Обком ВЛКСМ. 

Резолюция VI пленума. 
Заслушав сообщевие Секретаря 

ОК ВКП(б) тов. Петрова и тов. 
Свешникова о положевпи в Бюро 
Областного Комитета Комсомола, вне
очередной IY-fi Пленум п о с т а н о 
в л я е т : 

1) Одобрить мероприятия ОК 
ВКП(б) о снятии с руководящей 
работы т. Вастрюк. Ввиду несра
ботанности-среди членов Бюро ОК 
ВЛКСМ, объясняемой некоторым от
рывом их от комсомольской массы, 
произвести перевыборы Бюро. 

2) Признать необходимым быв
шего Секретаря Обкома и святых 
членов Бюро—направить на низо
вую работу. 

3) Новому составу Бюро взять 
решительный куро на более смелое 
выдвижение руководящего актива 
из рабочей и батрацко-бедвяцкой 
части союза. 

4) Провести широкую раз'ясви-
тельвую кампанию по решениям 
Пленума, свивав ее с проработкой 
и практическим осуществлением 
обращения ЦК ВКП(б) и ЦК ВЛКСМ 
о самокритике. 

5) Просить ЦК ВЛКСМ команди
ровать Инструктора ЦК для обсле
дования и помощи в практической 
работе организации. 

Состав членов Бюро Чувашского 
Областного Комитета ВЛКСМ, 

избранных на IV-м пленуме ОК 
6/VIII-28 г. 

Свешников Иван—(Отв. Секретарь), 
Смирнов Феодосии—(Зав. ^А.П.О.), 
Варламов Григорий—(Зав. О.Т.О.М), 
Харитонов—(Пред. Облбюро ЮП.), 
Яковлев Иван (Редактор «Сямрав 
Хресчен»), Самарин П. Я . (Пред
ставитель ОК ВКП(б), Виноградов 
Никон (Рабочий типографии). 
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Через самокритику проверим свои ряды, 
После обращения ЦК ВКП (б), 

Ибресинский Райком партии развер
нул самокритику в низовых ячейках 
с участием беспартийной массы. 

Недавно на партсобрании поселка 
Ибреси проводилась проверка кан
дидатского состава ячейки. Беспар
тийные указывали на канд. т. Кто-
мась, зав. Ибресинским Лесхозом, 
как на бюрократа; кр-не к нему по 
10 раз приходят за своим делом; 
кулакам продал лес по 1 р. 56 к. 
куб. саж. Ктомась недостоин быть 
членом партии 

Крестьяне указывали также ва 
бесхозяйственное строительство Иб-
ресинского Нардома и др. ненор-| критики. Об этом нужно помнить, 
ыальности в районе. I НИКИТИЧ. 

Но среди этих деловых выступле
ний были и такие, которые ясно 
показывали, что некоторые т.т. не 
понимают сущности самокритики. 
Как ее проводит, например, т. Соф-
ронов. Он всегда кричит общими 
фразами, что такой-то бюрократ, а 
в чем его бюрократизм не указы
вает. Если кто-нибудь имеет порт
фель или новые сапоги, то Софро-
нов начинает говорить, что он—бю
рократ и т. п. 

Так самокритику проводить нельзя. 
Выявление ясных и фактических 
извращений в работе,—вот на что 
должен быть направлен огонь само-

Самокритикой оздоровим работу комсомола. 
Городские ячейки ВЛКСМ г. Map-

Посада путем самокритики выявили 
в своих организациях ряд нездоро
вых явлений и отдельный прима
завшийся к комсомолу элемент. 

Напр.: Травин—(яч. № 1) вместо 
деятельной работы в комсомоле пред
почел общество торговцев и попо
вичей. Райком дал ему строгий вы
говор с предупреждением. Левченко 
—(яч. № 1) состоит кандидатом в 
чл. ВЛКСЛ1 второй год. Комработу 
бросил, увивается вокруг нэпманов-
ских дочек. : В комсомол вступил, 
чтобы удержаться на работе уче
ника киво-монтера. Райком из ком
сомола его исключил. Медников— 
тоже уживается с чуждым элемен
том. В организации до сего времени 

на учете не состоит. Ячейкой вынесен 
ему строгий выговор с предупреж
дением. 

Комсомолка Обозове,—приехав не
известно откуда, не встала на учет 
организации. Работу совершенно не 
вела. Постановлением Райкома ис 
ключена. 

Комсомольцы—учащиеся Лесиого 
техникума--часто пьянствуют, чем 
вредят всей работе комсомола. 

В дальнейшем необходимо шире 
развертывать самокритику в самих 
массах, с корнем вырывать все не 
здоровые уклоны и явления, укреп
лять этим руководящий состав ячеек 
и направлять по правильной линии 
всю работу комсомольских органи
заций. Н. Б 0 Р 3 0 В . 

I I [ 
Старательный письмоносец 

Порецкое почтово-телеграфное от
деление доставку газет и писем ад
ресатам в настоящее время поста
вило в аккуратнейший вид: сель-
письмоносцы в большинстве отли
чаются в овоей работе старатель
ностью. Особенно заслуживает в 
зтом отношении внимавия письмо
носец Шабян Кузьма. 

Шабян никогда не отказывает 
поречанам в выдаче письма или 
газеты вне порядка разноски кор
респонденции .по номерам улиц и 
домов: где бы вы его ни встретили 
имеющееся в вам письмо он непре
менно отыщет в груде других пи
сем и передаст вам. И такие слу
чаи все же не влияют нисколько 
на аккуратную и своевременную 
доставку писем и газет для всех 
адресатов. 

Такие сельпнсьмоносцы довольно 
редко встречаются. 

А. И. ЖЕЛЕЗИН. 

РАБОТАЮТ БЕСПЛАНОВО. 
Сейчас в Алатырских ж. д. ма

стерских идет горячая работа по 
ряду установок: строят новую бон-
дажную, ставят компрессор, пневма
тический молот и т. д. И хотя Ала-
тырскве ж. д. мастерские не могут 
пожаловаться на недостаток техни
ческих сил, все же работа планово 
и рационально не развертывается. 
Ведь чем, как не полной бесплано
востью и беаалаберностью, можно 
об'яснит*. что, например, горно в 
новой бондажной ломали 3 раза 
(имеются и другие подобные факты). 

Плохо обстоит дело также й с 

выпуском паровозов. Соберут, выпу
стят, а потом опять разберут (при
мер—паровоз № 58) . и т. д. Срок 
выпуска меняют и переписывают по 
3 раза, заменяя один другим. 

Все эти безобразия как по новому 
стровтельству, так и по выпуску па
ровозов должаы привлечь внимание 
соответствующих органов и вызвать 
обследование причин рсех подобных 
ненормальностей. 

Пора нам научиться работать пла
ново и рационально с меньшей зат
ратой сил и средств. 

РАБКОР 1025. 

Реализация с „нагрузкой". 
ЦИК и СНК ЧАССР имеют реали

затора-переводчика—бывш. попа Да
нилова. 

Получает он жалование Т20 руб. 
д а так называемых „нагрузных "еще 
по 50—100 руб. 

За перевод „Сборника Узаконений 
и распоряжений правительства ЧА 
ССР", он получил особую плату (а 
работал в служебное время). 

В начале июля месяца Данилов 
получил 190 руб. за перевод инструк
ции к положению о крестьянских 
об-вах взаимопомощи, по постановле
нию президиума ЦК ККОВ ЧАССР, 
в то время как Данилов был обязан 

перевести инструкцию безо всяких 
.субсидий" и „нагрузок". 

ЦК ККОВ РСФСР усмотрел не
правильность в выдаче и сделал 
распоряжение об отмене постанов
ления, но нашлись в ЦИК'е и ЦК 
ККОВ'е „защитники" и не дали „оби
деть" Данилова, послав бумажку в 
ЦК ККОВ РСФСР, что выдача, де, 
совершена правильно и т. д 

Что еще скажет ЦК ККОВ неиз
вестно, во НК РКИ, надо проверить 
работу „реализатора" Данилова, а, 
кстати, и выяснить, на какие де
нежки он строит себе дом в г. Че
боксарах. КОМПАС. 

Тание нужны. 
Благодаря стараниям тов. Михай

лова — письмоносца Аккозинского 
почтово-тел. агентства в дер. Сюн-
дюкове, Марпосадского района, в 
настоящее время население охотно 
стало выписывать газеты—прихо
дится на 3 двора одна газета. 

Михайлов — хороший работник: 
энергично распространяет 8айны 
продает плакаты, литературу, дает 
крестьянству разные справки. На
селение уважает его. 

^СЕЛЬКОР & 60. 

Лентяи нетерпимы. 
. Совершенно иначе относится в 
своим обязанностям письмоносец 
Чуратчинского почтово - телеграф
ного агентства Н. Нрокопьев. 

До него в дер. Повар Кассы, Ци-
вильского района, выписывалась 
одна газета па два двора. При нем 
подписка совратилась до 1-го эк
земпляра на 10 дворов. 

Прокопьев сдает разносимые им 
газеты и письма не адресатам (по 
домам), а прямо кипами в канце
лярию сельсовета. Здесь иногда поч
та залеживается—и газета до под
писчиков своевременно не доходит 

Надо поставить активного пись
моносца, а лентяя убрать. 

ЗНАИКА. 

1101 ЦЕН! 
для увеличе
ния тиража 

„ Т Р У Д О В О Й Г А З Е Т Ы " 
и журнала „КОЧЕДЫК"? 

ПРОТИВ РЕЛИГИОЗНОГО ДУРМАНА. 
Года два тому назад на одном из 

айтирелнгиозных диспутов в гор 
Алатыре представитель баптистов 
силился доказать, что религия и 
наука это две сестры, ведущие че
ловека по жизненному пути. Ко 
нечно, это была брехня, попытка 
бросить песок в глаза рабочих в 
крестьян. Это была попытка внести 
в умы трудящихся путаницу. Вся
кий мало-мальски разбирающийся 
отлично понимает, что подлинно-
свободная наука ничего общего с 
религией не имеет. Наоборот, каж
дым своим положением, каждым но
вым изобретением вытесняет рели
гию, показывает всю нелепость ре
лигиозных предрассудков. Сама ре
лигия, в свою очередь, всегда была 
и остается враждебной науке. 

Говорить сейчас лишний раз о 
тех изуверствах, которые учинялись 
представителями религии по отно
шению науки и ее носителей нет 
надобности, да нет и возможности 
для этого в маленькой заметке. 

Внимание читателей ннехочетоя 
остановить на том еще горячем 
примере из взавмоотношений рели-
гви и свободной советской науки, 
который пмел место на днях в се
ле Ямской-Посад, Алатырского рай
она. Передовая часть крестьянства 
пожелала иметь для села радиогром
коговоритель. Уже все приготови
ли чего надо, приобрели на собран
ные гроши, но так как средств на 
полное оборудование радиоприемной 

станции не хватало, решили про
сить общество верующих о разреше
нии повесить антенну с колоколь
ни. После некоторых переговоров 
на собрании, верующие пригласили 
сказать свое слово по этому вопросу 
попа. Ноя не отказался от слова и 
сказал— <я могу сказать только то, 
что церковь отделена от государст
ва, вы хозяева ее»... и заплакал. 
Поп знал, что делал. Отлично пони
мая, что радио несет о собою про
свещение, а следовательно будуш вы
тесняться религиозные предрасудки 
—он всплакнул. Умышленно всплак
нул. А потом по селу поползли вся
кие нелепые слухи (чего и надо 
было попу). По одному из Е Р Х вы
ходило, что в церкви будет слышен 
нехороший голос, если повесят эн-
тенву. В другом содержалась неле
пица о том, что ввон колоколов 
будет уходить в радио и не будет 
слышно и т. д. и т. д. 

Наступил день постановки радио. 
Из Алатыря приехали установщики 
Хотели уже приступать к работе, 
вдруг набат. Сначала в колокол, 
что поменьше, а затем в большой. 
Чем дело кончилось, если бы во 
время не приехала из города по
мощь установщикам— сказать труд
но. Верно то, что и в данном слу
чае церковь была на стороне про
тивников трудящихся. Церковь ока
залась пособницей поповско-кулац-
ких элементов в их стремлении по
мешать просвещению трудящихся. 

в 
Религия не смогла ужиться с нау
кой. Теперь спрашивается— можно 
было решить вопрос спокойно, офи
циально? Конечно, можно. Почему 
же ни поп, ни церковвый староста, 
распоряжавшиеся в это время клю
чами от церкви,— вичего не пред
приняли к недопущению такого бе
зобразия, а способствовали этому 
Они, ведь, ключей радиоустановщи
кам во время не дали, а когда по 
их плаву надо было зазвоввть в 
большой колокол—церковь отперли 
В чем тут дело?—а в том, конечно 
что в данном случае была попытка 
организовать активное выступление 
населения против того, что извест
ным образом помешает обманывать 
трудовое население. Здесь налицо 
попытка кулацко-поповского^ эле
мента помешать просвещению тру
дящихся, затормозить ход культур
ной революции. 

Вот к чему приводит религиоз
ный дурман. 

Однако, пусть звают, что ни по 
добными безобразиями, ни чем дру
гим им не остановить отхода тру
дящихся от религии. 

Против религиозного дурмана— 
поднимутся новые и новые массы 
рабочих и крестьян. 

Культурная революция восторже
ствует. 

В заключение мы призываем всех 
трудящихся—всей, кому дороги куль
тура и просвещение,— вступайте в 
союз безбожников для лучшей, орга
низованной борьбы с мракобесием 
попов и церквей. 

БЕЗБОЖНИК. 

Виновато администрация 
На фабрике «Единство» (ст. Ур-

мары) администрацией допущена 
неправильность в руководстве про
изводством. 

Неправильность эта выразилась 
теперь в том, что зарплата рабочих 
превышает производительность тру
да на $0°/Q, отчего получились 
«ножницы». 

Всецело ошибка зависит от ад
министрации. Произведены большие 
командировочные расходы; построе
на сушилка, на которую брошены 
громадные средства; но, несмотря 
на это, сушилка была в починке 
уже три раза, на что опять израс
ходовано много средств. 

Затем, секретарь ячейви ВКП (б) 
тов. Д. Петров, совмеотно с дирек
тором Курочвиным, выдумали штат 
контролера—и должность последнего 
завял Петров, получающий теперь 
в месяц 115 руб.,—работы же ни
какой ви в одвой отрасли не видно. 

Самокритики достаточной на фаб
рике нет: рабочие боятся ва свои 
места, если будут критиковать ра
боту т. Петрова. 

Необходимо оздоровить админи
страцию фабрики через оздоровле
ние самой ячейки ВКП (б). 

Меры оздоровления, вследствие 
вышеуказанных ненормальностей в 
производстве, должны принять сроч
ный характер. ^ 1025. 

Заводы по консервиро
ванию ягод. 

Эти заводы устроены Селькред-
соювои в Шунерлях, Ибресях и Вур-
варах. Кредитные т-ва органвзуют 
сбор и закупку ягод, заключая в 
договора о отдельными' гражданами 
и изготовляют консервы. За ягод
ный сезон предположено перерабо
тать до 3000 пуд. ягод. Л. 

В ДЕТСАДЕ. 
й • (Алатырь). 
Гордетсад, снова начавший рабо

тать с 15 июля, в настоящий мо
мент приступил к пополнению со
става детей. При проведении данной 
работы необходимо взять установку 
на орабочвванпе детсада" в отно
шении социального состава. Из 
статистических данных прошлого 
27—28 год^ видно, что детсад очень 
мало обслуживал рабочий район. 

Оповещая всех членов профсою
зов и пенсионеров города о време
ни приема заявлений (с 16 по 20 
августа с 10 ч. до 1 ч. дня), ра
ботники детсада уверены, что ли
ца, подавшие заявления, будут 
представлять и требуемые докумен
ты (справку от меоткота о месте 
службы и материальном положении 
и метрическую выпись ребенка), 
чем помогут вернее и скорее про
вести данную работу. 

РАБОТНИКИ ДЕТСАДА. 

Забытая могила. 
(Г . . Алатырь). 

Забыли и забросили «братскую 
могилу> в городе Алатыре. 

Вместо цветов и тенистых де
ревьев, могила заросла глухой кра
пивой и репейником. 

Бродят по ней табуны свиней, 
вое, гусей, все портят, все разры
вают. 

Жалко и обидно смотреть. Похо
роненные здесь люди, отдавшие 
свою жизнь за общее дело, малень
кие герои, а о них совсем забыли, 
забыли о тех жгучих речах, кото
рые произносились на их могилах. 

Горсовету надо позаботиться 
превратить это безобразие и при
вести братскую могилу в порядок. 
Пусть это проследит Райком партии, 
а то ведь в Горсовете очень тяжелы 
на под'ен. 

ПОСЕЩАЮЩИЙ. 

Распоряжения правительства ЧАССР. 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

Совета Народных Комиссаров Чуваш
ской Автономной Советской Социали

стической Республики. 

О частичном введении всеобщего 
обязательного начального обуче

ния в ЧАССР в 1928-29 г... 
В целях дальнейшего развития 

всеобщего обязательного начального 
обучения в пределах ЧАССР и в 
дополнение н изменение постанов
ления своего от 21 сентября 1927 г. 
Собр. Узак. и Р. ПР ЧАССР № 3—27 

г. стр. 215) Совет Народных Комис
саров ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. Утвердить нижеследующий спи
сок селений и городов, в которых с 
1928-29 учебного года вводится все
общее обязательное начальное обу
чение для детей обоего пола в шко
лах 1-й ступени. 

ПРИМЕЧАНИЕ 1: Дети старше 
8 лет, происходящие из селений 
перечисленных в списке, обучав 
шихся в 1927-28 учебном, году в 
школах, обслуживающих эти се 
ления, приравниваются к детям 
для которых посещенье школы 1-й 
ступени обязательно. 

ПРИМЕЧАНИЕ 2: Селения: Та 
тарекне Темяшн, Убей-Начарово и 
Малый Чепкас, перечисленные в 
списке, приложенном к постанов 
лению СНК от 21 сентября 1927 г. 
исключаются пз этого списка. 
2. Обязать РИК'и и подлежащие 

Горсоветы принять меры к полному 
и своевременному обеспечению школ 
1-й ступени обслуживающих селе
ния и города, где вводится всеоб
щее обязательное начальное сбуче 
ние, педагогическими силами, учеб
никами и учебными поссбиямв. 

3. Поручить Наркомпросу в двух
недельный срок издать инструкцию 
по применению постановления СНК 
от 21 сентября 1927 г. 

С П И С О К 
селений, в которых вводится 
всеобщее обязательное началь 

ное обучение с 1928-29 г. 
1. По Татар-касинекому району. 

1. с. Ювго-Ядрино, д . Малое Чу-
ваево, Ларготы. 

2. дер. Шу-Пось, Ямолкина, Орга-
дар-Касы, Иже-Касы. 

3. д. Ярак-Касы, Калай-Касы, Вус-
Касы. 

4. с. Акраыово, д. Синьял-Акра-
мово. 

2. По Чебоксарскому району. 
1. д. Большие Карачуры, Малые 

Карачуры. 
2. д. Большие Ильбеши, Уста-Ка-

сы, Коснары, Алдан-Сирма, Малые 
Ильбеши, Кугесево. 

3. д. Околодок Снньялы. 
4. д . Тип-Сирма, Пихтулнно. 

5. д. 1-я Усадка, Будайка, Кошаино 
6 д. Якимово, Банново, Кнутнха. 

3. По Map Посадскому району. 
1. д. Средние-Бокашки, Хорн'ял. 
2. д. Первые Снньялы, Ус-Кассы. 
3. д. Большие Крышки, Лесные 

Крышки, Анвш-Крышки. 
4. По Козловскому району. 

1. д. Чешламы. 
2. , Байметево. 
3. , Альменево. 

5. По Ядрикскому району. 
1. Слобода Стрелецкая, Пос. Семпд-
ворный. 

2. д. II зам баев о. 
3. д. Мурэа-Касы (2-е Чебакево), 

хутор им. Троцкого. 
4. г. Ядрин, д. Коэловка. 
5. Маслобойный завод ,ЯМОЗ". 

6. По Цивильскому району. 
1. с. Имеиево, д. Сорт-Касы. 
2. с. Большие Челы, дер. Малые 

Челы. 
7. По Красно-Четайскому району. 

1. д. Мнжер-Касы. 
2. д. Испухавы, Мочей. 

6. По Урмарскому району. 
1. с. Тойси, д Килей Касы. 
2. о. Алдиарово. 
3. Большое Анпково, Ой Касы. 
4. с. Шутнерово. 

9 По Канашскому району. 
1. д . Кошноруй. 
2. с. Шакулово. 

10. По Па редкому району. 
1. Д. Устнновко, с. Анаетасово 1-е, 

д. Анаетасово 2-е. 
2. д. Студенец. 

11. По Ибресенскому району. 
1. с. Тугаево. 
2. д Чнчкаиово. 
3. д. Старые-Высли. 
4. Новое Муратове 
5. с. Коремнно. 

12. По Б. Батыревскоиу району. 
1. с. Б. Арабуэп, д. Полевые Че-

куры. 
2. с. Тойси. 
3. д. Татарские Шуруты. 
4. с. Алманчиково. 

13. По Мало-Яльчиковскому району. 
1. д. Новое Тойдеряково. 

14. По Алатырскому району. 
1. с. Атрать, Пос. Юность. 
2. с. Чуварлеи. 
3. с. Ялушево. 
4. д. Уварово, артель „Безбожник". 

15. По Шемуршинскому району. 
1. д. Никитине 

16. По Чебоксарскму району. 
1. г. Чебоксары. 
Пред. СНК ЧАССР А. Михайлов. 

Управд. ЦИК'а и СНК Играевский. 
24-го июля 1928 г. 

Г . Чебоксары. 
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